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本报记者 李志刚

人在江湖飘，怎能没“绰号”？
刚刚离开鲁能的勒夫，被人称为

“爱神”；留在鲁能的阿洛伊西奥，
则因外表粗豪被叫做“野牛”；而鲁
能的“中场指挥官”蒙蒂略，在刚刚
抵达中国的时候，明确表示自己

“没有外号”，他说如果大家喜欢，
可以叫他“蒙提”；现在很多人又打
起了鲁能新援塔尔德利的主意，鲁
能泰山俱乐部提供的新闻通稿上，
也将这名外援叫做“狂刀”，至于从
何说起，真是不得而知。而就在2月
10日“新外援见面会”上，热情的济
南球迷代表为塔尔德利准备了一
些礼物，其中一件是一柄宝剑。“狂
刀”获赠一把剑，看来是“刀剑双
全，大杀四方”的寓意。

塔尔德利的履历，大家都比较
清楚了，在此需要特别提醒的是，
在2013年底的世俱杯三四名比赛
中，当时效力米内罗竞技的塔尔德
利在开场第2分钟便攻破了广州恒
大的球门，该场比赛以米内罗竞技
的获胜而告终，那也是库卡执教米
内罗竞技的最后一场比赛。在此次
塔尔德利“见面会”不久之后，2月
14日，鲁能将在杭州与广州恒大争
夺“超级杯”，对此塔尔德利表示：

“这座奖杯对我个人和山东鲁能俱
乐部来说都非常重要，我们是冲着
冠军去的，我希望能够通过自己的
努力，取得和在巴西一样的成功。”

对于勒夫的离去，塔尔德利认
为“非常遗憾”，“勒夫是个好伙伴，
我觉得特别遗憾，因为有外援名额
限制，球队不得不进行调整，勒夫
是一名非常好、很伟大的球员，我
非常尊敬他。”至于塔尔德利的特
点，鲁能俱乐部在介绍材料上表示

“塔尔德利技术全面，脚法精湛，意
识敏锐，场上活动范围大，速度快，
在小禁区附近的反应尤其出色”，
这名球员本人则说“跑动非常积
极，抢点意识比较强”。

“对于超级杯，我们对冠军是
志在必得。我们希望能够赢下恒
大，证明我们是一个好的球队，同
时也找到自信。”塔尔德利最后强
调不会给自己定下“一个赛季进多
少球”这样的目标，“我一般不会预
测进球数的多少，还是让进球自然
发生吧。”
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2月10日下午，鲁能泰山队在驻
地进行训练，认真备战几天之后的

“超级杯”比赛。相关信息显示，鲁能
将于2月12日飞往杭州，准备14日的
比赛，比赛当晚便将飞回济南。这个
春节，鲁能将士将在紧张备战中度
过，按照计划，他们将于大年初二先
飞往广州，随后初三从广州出发前往
越南，备战亚冠首场小组赛。

训练课之前，山东鲁能泰山队领
队刘敬伟介绍了球队准备期的备战
情况，“球队2015赛季准备期分别在
济南、圣保罗、里约热内卢进行了三
个阶段的训练，共完成了28次训练课
和6场热身赛，取得3胜1平2负的成
绩，当然，战绩是次要的，更重要的是
达到磨合球队、完成技战术要求和主
教练要求的目的。”

鲁能主帅库卡在训练场边看到
为数不少的记者，还半开玩笑半认真
地问“你们怎么不去巴西跟队采访
啊”。据记者观察，共有27名球员参加
了这堂训练，包括23名国内球员和4
名外援。种种情况显示，2015赛季鲁能
应该会用满5个外援名额，但现在唯
一缺少的亚洲外援到底是谁？虽然外
界有很多分析猜测，但鲁能就是不开
口，既然如此，那就不妨再等待两天。

参加训练的23名国内球员中，
最引人瞩目的当数杨旭。此前有消息
称，杨旭不会继续留在队中，而在亚
洲杯结束之后，他确实也没有与王大
雷、蒿俊闵、刘彬彬等队友一起前往
巴西与大部队集合。除了鲁能正式宣
布的转会球员吕征、耿晓峰、陈灏等
人之外，杜威、崔鹏、王刚、罗森文等
人的身影也已不见，如今，杨旭现身
鲁能训练场，自然应该被解读为“留
队已成定局”。
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刘宇高升之后，谁来担任鲁
能泰山俱乐部总经理一职？一段
时间以来，人们对此议论纷纷，如
今终于水落石出——— 此次鲁能没
有召开专门的新闻通气会，在2
月10日的“新外援见面会”通稿
中，姚鲁以“俱乐部总经理”的身
份出现，他从而成为继邵克难、董
罡、康梦君、孙国宇、刘宇之后的
第六任鲁能泰山俱乐部总经理。

此前，关于鲁能泰山新掌门
的预测众说纷纭，外界分析主要
有空降、外聘、书记姚鲁接任等几
种可能。1月17日，鲁能泰山正式
与巴西前锋塔尔德利签约，当时
俱乐部官网发布了一张姚鲁与塔
尔德利在一起的图片，这其实给
人以强烈信号，预示着姚鲁接任
俱乐部总经理一职几近板上钉

钉。甚至有人分析，在那前后，姚
鲁便已经担任了这一职务，只是
由于程序问题再加上其他方面的
考虑，才没有专门召开发布会对
外宣布。这一次，姚鲁以俱乐部总
经理的身份出现在前锋塔尔德利
以及体能教练卡洛斯的“见面会”
上，时机拿捏得颇为巧妙。

资料显示，姚鲁曾长期担任
济南供电公司副总经理，之后又
担任滨州、临沂供电公司总经理。
2014年11月17日，鲁能泰山俱乐
部官方网站发布公告，“根据工作
需要，姚鲁同志任国网山东省电
力公司鲁能体育文化分公司党委
书记、副总经理”，随后姚鲁与刘
宇一起工作了一段时间，对于足
球业务、俱乐部运作有了一定的
积累和认识，随后才有了刘宇升
职、姚鲁全面主持俱乐部工作的
那段特殊时期。

在此次“见面会”上，姚鲁表
示：“当前国家对足球高度重视，
中国足球正面临重要的发展机
遇，将竭尽全力与大家一道抓住
机遇，迎接挑战。2014年，泰山队
夺得了足协杯冠军和预备队联赛
冠军。赛季结束后，俱乐部围绕球
队组建、海外冬训等重点任务做
了大量细致的工作，随着塔尔德
利和卡洛斯的到来，后续各项工
作将进一步加快推进。新赛季，我
们将继续坚持‘建设百年俱乐部’
的战略思路，科学管理，从严治
队，以一流的队伍，创一流的成
绩，树一流的形象。”

而在接受记者采访时，姚鲁
的态度十分鲜明：“我们的目标是
建设百年俱乐部，2015年的口号
是‘努力超越，追求卓越’。至于成
绩和目标，我认为不想拿冠军就
不要搞俱乐部。”

塔尔德利昨日正式与山东球迷见面

了了却却平平生生意意
“狂刀”始出鞘

鲁能俱乐部总经理终于水落石出

姚姚鲁鲁：：俱俱乐乐部部就就是是要要奔奔着着冠冠军军去去

杨旭归队训练

消除转会传言

鲁鲁能能2277人人
备备战战““超超级级杯杯””

俱乐部总经理姚鲁与塔尔德利一起展示球衣。

塔尔德利剑指“超级杯”。
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